
Gemeinde Menzendorf

Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung Menzendorf/des 

Finanzausschusses der Gemeinde Menzendorf
Sitzungstermin: Dienstag, 06.10.2020
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:21 Uhr
Ort, Raum: im Gemeindehaus Menzendorf

Anwesend

Vorsitzende/r
Anke Goerke

Mitglieder
André Goerke
Ingrid Dähling
Thomas Wendik
Mathias Freitag
Remo Kruse
Andrea Möckel

Protokollführung
Sylvia Liedtke

Abwesend

Mitglieder
Mario Hentschel entschuldigt
Doreen Marquardt entschuldigt

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
zur Tagesordnung



4 Öffentliche Vorlagen

5 Antragsrücknahme zur Zuweisung aus dem 
Haushaltskonsolidierungsfonds M-V - gegen Gewährung 
SBZ

2/136/2020

5.1 Teilsanierung Gemeindehaus Menzendorf-
Beauftragung von Planungsleistungen

4/368/2020

6 Informationen und Anfragen

6.1 Neupflanzung von Linden

6.2 Schild nach Rottensdorf

6.3 Löschwasserteich in Menzendorf

6.4 Teich in Lübseerhagen

6.5 Kurs zur Rückenstärkung

6.6 Gedenkstein bei Howe

6.7 Ausbau der Bahnstrecke

6.8 Bushaltestelle in Lübsee

6.9 Aufstellung einer Geschwindigkeitsmesstafel

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit

Frau Goerke, Bürgermeisterin und Ausschussvorsitzende der 
Gemeindevertretung sowie Herr Goerke, Ausschussvorsitzender des 
Finanzausschusses begrüßen die Anwesenden, eröffnen die Sitzung und stellen 
die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit 
fest.

2 Einwohnerfragestunde
Herr Kruse bezieht sich auf die letzte Sitzung der Gemeindevertretung und 
hinterfragt den Sachstand zur Wiederherstellung des Weges vom Dorfplatz 
Menzendorf zu den Griebener Teichen. Auf das Protokoll der letzten Sitzung wird 
verwiesen. Die Niederschrift hierzu lag bis dato nicht vor. 

3 Bestätigung der Tagesordnung bzw. 



Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es liegt ein Änderungsantrag zur Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wird unter 
TOP 5.1 um Vorlage 4/368/2020 ergänzt. 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung/der Finanzausschuss bestätigt die vorstehende 
Tagesordnung in geänderter Fassung.
Abstimmungsergebnis Finanzausschuss:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

Abstimmungsergebnis Gemeindevertretung:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

4 Öffentliche Vorlagen

5 Antragsrücknahme zur Zuweisung aus dem 
Haushaltskonsolidierungsfonds M-V - gegen 
Gewährung SBZ

2/136/2020

Beschluss:
Die Gemeinde Menzendorf zieht hiermit den Antrag vom 20.12.2013 auf eine 
Zuweisung aus dem Kommunalen Haushaltskonsolidierungsfonds M-V zurück. Die 
Antragsrücknahme erfolgt unter der aufschiebenden Bedingung, dass eine 
Sonderbedarfszuweisung für investive Zwecke bis zu einer Höhe von 100.000 € 
gewährt wird. 
Abstimmungsergebnis Finanzausschuss:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

Abstimmungsergebnis Gemeindevertretung:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

5.1 Teilsanierung Gemeindehaus Menzendorf-
Beauftragung von Planungsleistungen

4/368/2020

Frau Liedtke erläutert die Vorlage und die darin benannten Mittelanmeldungen 
für die Haushaltsplanung 2021/2022. Die dargestellten investiven Ausgaben 
beinhalten ferner den gemäß Förderrichtlinie der SBZ notwendigen Eigenanteil 
von 35 Prozent. Mithin werden für die im Sachverhalt benannten Baumaßnahmen 
in 2021 Ausgaben in Höhe von 155 T€ / Einnahmen von 100 T€ und in 2022 
Ausgaben in Höhe von 50 T€/ Einnahmen von 20 T€ veranschlagt. Der 
Beschlussvorschlag wird dahingehend geändert, dass es richtig lauten muss 
„2021 und 2022 einzustellen“.



Beschluss:
Es wird der Grundsatzbeschluss gefasst, die Vergabe der Planungsleistungen für 
eine Teilsanierung des Gemeindehauses an das Amt Schönberger Land zu 
delegieren. Die Planungskosten sind für 2020 aus der Kontierung 11401.096 
Projekt 11 zu entnehmen. Im Haushalt 2021 sind 155.000 € Baukosten und eine 
Einnahme von 100.000 € einzustellen. Für den Haushalt 2022 sind Baukosten – 
Heizung 50.000 € und eine Einnahme von 20.000 € einzustellen. Das Amt wird 
beauftragt, mögliche Förderungen zu prüfen. 



Abstimmungsergebnis Finanzausschuss:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

Abstimmungsergebnis Gemeindevertretung:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

6 Informationen und Anfragen

6.1 Neupflanzung von Linden
In der letzten Sitzung der Gemeindevertretung wurde über Neupflanzungen von 
Linden gesprochen. Ein Termin vor Ort hat ergeben, dass der Pflanzung der 
Linden an den geplanten Standorten nichts im Wege steht. Es handelt sich um 
auswuchslose Linden, die somit einen sehr geringen Pflegeaufwand benötigen.

6.2 Schild nach Rottensdorf
Frau Goerke berichtet, dass das Schild nach Rottensdorf wieder vorhanden ist.

6.3 Löschwasserteich in Menzendorf
Ferner wird informiert, dass Herr Becker den Löschwasserteich in Menzendorf 
ausgebaggert hat. Auch die Erstbefüllung würde Herr Becker übernehmen. Die 
künftigen Auffüllungsmöglichkeiten müssen geprüft werden. Am Menzendorfer 
See sollen in Kürze Platten verlegt werden, die eine sichere 
Löschwasserentnahme gewährleisten. 

6.4 Teich in Lübseerhagen
Der Teich in Lübseerhagen kann derzeit nicht als Löschwasserentnahmestelle 
dienen, da sich hierin eine Wasserpestpflanze ausgebreitet hat, die innerhalb 
kürzester Zeit zur Verstopfung der Pumpen führt. Es müsste hier ein Teil des 
Teiches mit geeigneten Sperrvorrichtungen versehen werden, die das Eindringen 
der Pflanze verhindern. 

6.5 Kurs zur Rückenstärkung
Herr Goerke informiert über die Möglichkeit zur Durchführung eines zeitlich 
begrenzten Kurses zur Rückenstärkung im Menzendorfer Gemeinderaum. Die 
Teilnehmerzahl ist begrenzt, insofern wird der Bedarf in Kürze hinterfragt. Der 
Kurs wird durch die Krankenkassen ganz oder mindestens zu 80 % gefördert. 

6.6 Gedenkstein bei Howe
Herr Kruse spricht den Zustand des Gedenksteines bei Howe an. Hier müsste 
dringend die Aufschrift erneuert werden. Die Verwaltung wird gebeten, dass die 
Behörde für Denkmalpflege diesbezüglich informiert wird und die Übernahme der 



Kosten gesichert ist. 

6.7 Ausbau der Bahnstrecke
Frau Goerke verweist auf einen Zeitungsartikel zum Thema „Ausbau der 
Bahnstrecke“. Die Bahn verweigert den zweigleisigen Ausbau, da die 
Wirtschaftlichkeit nicht belegbar ist. Es verbleibt somit voraussichtlich der 
eingleisige Streckenausbau.

6.8 Bushaltestelle in Lübsee
Frau Goerke informiert, dass die Bushaltestelle Lübsee derzeit nicht beleuchtet 
ist. Hier soll zeitnah eine Solarbeleuchtung angebracht werden.

6.9 Aufstellung einer Geschwindigkeitsmesstafel
Ferner wird die Aufstellung einer Geschwindigkeitsmesstafel bei der 
Kindertageseinrichtung angesprochen. Die Kosten hierfür sind verwaltungsseitig 
zu prüfen und zur Haushaltsplanung mitzuteilen.

Vorsitz: Protokollführung:

Anke Goerke Sylvia Liedtke
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